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propiedad del Canal de Isabel II en el barrio de Chamberí, así como su gestión y 

explotación del citado campo de golf. (Por vía del artículo 75.3 del Reglamento de la 

Asamblea). 

C-68/2018 RGEP.466. Comparecencia de la Sra. D.ª Esperanza Aguirre Gil de 

Biedma, Presidenta de la Comunidad de Madrid desde el 2003 hasta el 2012, a petición 

del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al objeto de informar sobre contratos de obras 

de consolidación del depósito núm. 3 del Canal de Isabel II y demás instalaciones, así 

como el contrato de gestión de las instalaciones deportivas situadas sobre dicho depósito. 

(Por vía del artículo 75.3 del Reglamento de la Asamblea). 

En relación con los derechos que le asisten, así como con los apercibimientos legales que se 

hacen en el escrito de requerimiento que se le ha notificado, ¿nos confirma, por favor, que los conoce 

y los ha leído? 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD DE MADRID DESDE 2003 HASTA 2012 

(Aguirre Gil de Biedma): Sí, sí, los he leído, los he leído. 

La Sra. PRESIDENTA: Muchas gracias. Voy a recordar brevemente el formato de la 

comparecencia, que tendría turnos introductorios voluntarios, de dos minutos por cada uno de los 

portavoces que ha pedido su comparecencia y en todo caso irían contra el tiempo principal, que, 

como conoce, es de quince minutos con cada uno de los portavoces, en un formato de diálogo libre 

entre ustedes, de pregunta y respuesta, al término del cual habría un segundo turno, en el mismo 

formato, de cinco minutos con cada uno de los portavoces. En este segundo turno, si a usted a los 

dos minutos no le hubieran formulado ninguna pregunta, yo llamaré a la cuestión al portavoz y en 

todo caso usted siempre tendrá la última palabra en ambos turnos. Pregunto a los señores portavoces 

si alguno va a hacer uso del turno introductorio. (Asentimiento por parte de la señora Espinosa de la 

Llave.) Doy la palabra a la señora Espinosa, del Grupo Parlamentario Podemos Comunidad de Madrid. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Buenas, señora Aguirre. Bienvenida a esta Comisión. En 

esta Comisión de Investigación de la Corrupción tratamos de arrojar luz sobre los distintos casos de 

corrupción que han azotado nuestra región, señalando las responsabilidades políticas –no tanto las 

jurídicas, que de eso se encargarán los tribunales- sobre el saqueo de las instituciones durante tantos 

años. Hoy estamos aquí para arrojar luz en concreto sobre el caso Lezo y en particular sobre el campo 

de golf del Canal de Isabel II, donde la Comunidad de Madrid construyó... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Perdone la interrupción. Señora Presidenta, a mí del 

caso Lezo no me han puesto nada en la petición. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¿No le consta? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Del caso Lezo no figura esta... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Bueno, pues yo le comento. 

Familia
Resaltado
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Mi comparecencia no tiene nada que ver con el caso 

Lezo; se remite únicamente a las instalaciones de la cubierta del tercer depósito del Canal. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Sí, de acuerdo. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: O sea que el caso Lezo no entra. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: El campo de golf del Canal de Isabel II tiene total 

relación, está enmarcado dentro de nuestro estudio del caso Lezo, está... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ustedes pueden estudiar lo que quieran... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Y de una causa judicial. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pero aquí, a mí me han llamado para esto. (Mostrando 

un documento). 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Bueno, pues quizá le falta información, señora Aguirre, 

porque esto que hoy estudiamos forma parte del caso Lezo y, por tanto, es lo que tratamos de 

analizar e incluso de arrojar luz... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ya. Señora Presidenta, yo creo que es mejor empezar 

desde el principio. A mí se me ha dicho que venga a comparecer para la cubierta del tercer depósito 

del Canal de Isabel II y, si no me han leído los derechos, los puede leer ahora, donde dice que 

solamente sobre eso me pueden preguntar. No es que yo tenga derecho a no responder, claro que lo 

tengo, es que solo me pueden preguntar sobre la cancha de prácticas o sobre la cubierta del tercer 

depósito. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Así es. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Tengo no solamente el artículo del Reglamento que lo 

dice, ¿eh?... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Como tengo dos minutos, ¿está corriendo el tiempo, 

señora Presidenta? 

La Sra. PRESIDENTA: Sí, señora... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Señorías, no solo el 75.4 d) sino el informe del 

letrado. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Señora... Señora Aguirre... 

La Sra. PRESIDENTA: Un momento, señora Espinosa. 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: O sea, no se trata de que yo no conteste sobre el 

caso Lezo y entonces lo doy por bueno, porque el refrán castellano dice: el que calla, otorga. No, es 

que ustedes no pueden preguntar sobre nada que no sea lo que figura aquí. (Mostrando un 

documento). 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Y no... 

La Sra. PRESIDENTA: Señora Espinosa, un momento. Acabo justamente de leer las tres 

peticiones de comparecencia acumuladas con sus objetos respectivos. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Por eso. 

La Sra. PRESIDENTA: Yo les ruego, porque conocen todos los señores portavoces los 

límites de la Comisión y las normas básicas, que se ciñan a la cuestión, y en cualquier momento... O 

sea, puedo leer todos los derechos, si quiere usted, otra vez, pero hay uno muy importante que es 

que en cualquier momento usted puede pedir amparo a la Mesa de la Comisión, citando el derecho 

que considera vulnerado para que la Mesa resuelva de forma inmediata. En este punto, que es que 

acabo de leer el objeto de la comparecencia, les pido que se ciñan a la cuestión. Podemos proseguir. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Sí, así será; me ceñiré a la cuestión, señora Aguirre. 

Estos dos minutos introductorios son para que el Grupo Parlamentario Podemos indique los motivos 

por los cuales ha llamado a comparecer a la señora Aguirre y, por tanto, estaba enmarcando en el 

contexto por qué le hacíamos comparecer en esta Comisión de Investigación y qué es lo que 

queríamos obtener de sus declaraciones y de su interrogatorio. 

Como le decía, hoy nos ocupa el caso del campo de golf del Canal de Isabel II que está 

enmarcado dentro del caso Lezo. Señora Aguirre, yo le preguntaré única y exclusivamente aquello que 

se ciña al campo de golf; no se preocupe que así será y, si no, usted puede no contestar a lo que yo 

le formule. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no es que yo pueda o no contestar, es que usted 

no me puede preguntar. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Pues tranquila, que eso no será así. Yo le preguntaré 

solo por lo que se refiere al campo de golf ilegal. Lo que le venía diciendo es que la Comunidad de 

Madrid construyó un campo de golf ilegal, saltándose la normativa, en lugar de hacer un parque 

público, que es lo que demandaban los vecinos. Tras muchas protestas vecinales y tras denuncias 

judiciales, se ha hecho justicia y se ha mandado demoler ese campo de golf ilegal que usted 

construyó. Eso sí, esta demolición nos ha costado 8 millones de euros a las arcas públicas. Lo que 

debía ser un parque público se convirtió en un campo de golf ilegal y en un negocio para los familiares 

del señor González. Lo que debía servir para todos, se utilizó para negocio de unos pocos. 

Por concluir, señora Aguirre, cada día amanecemos con un montón de casos de corrupción: 

casos Lezo, Púnica, Gürtel o el máster amañado de la señora Cifuentes, y creo que la ciudadanía no 
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se puede permitir más casos que pongan en peligro los servicios públicos, así que, está en su mano, 

señora Aguirre, colaborar para que la justicia y esta Comisión de Investigación puedan hacer su 

trabajo. Así lo espero. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues tenga usted la seguridad de que ustedes tienen -

estoy segura- mucho interés en esclarecer todos estos asuntos de los que ha hablado y puedo 

asegurarles que yo vengo aquí por segunda vez a colaborar en todo lo que pueda, porque si ustedes 

tienen mucho interés, y yo se lo concedo, yo tengo tanto interés o más que ustedes, porque yo soy 

también una persona extraordinariamente afectada. 

La Sra. PRESIDENTA: Bien. Vamos a iniciar el primer turno de quince minutos con cada 

portavoz. Luego descontaré el tiempo de la introducción al Grupo Parlamentario Podemos. Doy la 

palabra al señor Zafra, del Grupo Parlamentario de Ciudadanos. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Muchas gracias, señora Presidenta. Me alegro, señora Aguirre, 

de que quiera colaborar. No sé si ha visto la anterior comparecencia, en la que el señor González se 

acogía a su derecho a no responder a nuestras preguntas; en este caso, usted no tiene una situación 

judicial igual que la del señor González, así que espero que nos ayude y que nos responda a las 

preguntas que tenemos del campo de golf. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo les voy a ayudar en todo y les voy a responder a 

todo. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Me alegro muchísimo. La primera pregunta que tenemos 

desde mi Grupo, como no puede ser otra, es: ¿en qué momento se decidió cambiar un pequeño 

parque que había llamado en cierto momento por el señor Gallardón El Retiro 2 por un campo de 

golf? ¿De quién fue la decisión? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues mire, el momento no se lo puedo precisar, pero 

lo que sí le digo es que la idea fue mía. A mí me parecía... Si me permite, a lo mejor le pueden 

descontar el tiempo, señor Zafra. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: No, no, por favor. Continúe. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: A mí me encantaría contar la historia. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Mientras la historia sea corta, por favor. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, es que no es tan corta. Yo soy la que tuve la 

idea de poner en el centro de Madrid, en una zona de 12 hectáreas, que era la cubierta del tercer 

depósito, un lugar de disfrute de los ciudadanos de Madrid y no solamente de parque sino de 

instalaciones deportivas y, en especial, de una cancha de prácticas de golf. O sea, mátenme, pero la 

idea fue mía. 
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El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: No, no, yo no voy a matar a nadie, señora Aguirre. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Por dos razones: lo había visto en ciudades muy 

importantes del extranjero... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¿En cuál? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: En concreto, lo había visto en Tokio. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Solamente hay en Tokio. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, donde yo lo había visto era en Tokio. Luego, lo 

vi en algunas películas, no le puedo precisar en qué lugar. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Unas películas... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Si me deja, esa era la primera razón, porque lo había 

visto en el extranjero y, la segunda, porque a mí me parecía que era positivo que en un espacio 

público, a un precio asequible, se pudiera aprender un deporte que a ustedes no les gusta, ya lo sé, 

pero... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: No, a mí ni me gusta ni me deja de gustar. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Vale, pues a algunos de ustedes no les gusta, 

reconózcanlo, pero hay millones de personas en el mundo que consideran que el golf es algo 

enormemente positivo y es un deporte olímpico. Esas son las dos razones. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Pero, señora Aguirre, hasta ahí lo entiendo. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Entonces, solamente quiero decirle, si me lo permite, 

que esta es una idea que yo tenía de hace mucho tiempo, de la primera vez que fui a Tokio. De 

hecho, me puse en contacto con los responsables del Canal, cuando era Presidente Joaquín Leguina, 

para preguntarles, porque muchos vecinos de Chamberí en mi etapa, cuando yo era Concejal la 

primera vez, en 1983... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Sí, señora Aguirre, pero, por centrarnos, de acuerdo, es su 

idea. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, que se lo dije... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Lo vio en las películas, de acuerdo; lo vio en Tokio... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Que no!, perdone, no lo vi en las películas. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Bueno, usted nos ha dicho que lo vio, porque... 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Me dirigí al Gerente de Canal de Isabel II, que lo era 

con el Presidente Leguina, señor Roque Gistau... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Sí. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Y le dije: “oye, por qué no se puede abrir este 

depósito a los vecinos de la zona, hacer un parque, incluso hacer una cancha de prácticas”. Y me dijo: 

“no es posible, porque es muy costoso reforzar el forjado para que se pueda hacer ahí cualquier 

instalación”. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡Costoso ha sido!, ¡costoso ha sido! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Y, entonces, cuando volví a ser Presidenta de la 

Comunidad de Madrid, yo pregunté: “me dijeron que era muy costoso, ¿sería posible abordarlo 

ahora?” Y me dijeron: “sí”. En vez del helipuerto... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¿Quién le dijo que se podía abordar? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues no recuerdo quien, pero supongo que el 

Presidente de Canal. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: A ver, ¿fue el señor González? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Supongo que sí. Pero yo recuerdo que lo pregunté y 

me dijeron... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Ya, ¿pero a quién le pregunto? Es que es una pregunta 

importante, señora Aguirre. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Es que no lo recuerdo. Mire, esto sería en el año, no 

sé, 2004 o por ahí, no me acuerdo, estamos en 2018. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: A ver, señora Aguirre, usted piense... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pero es posible que fuera el señor González. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Usted piense que la situación es que hay un proyecto hecho, 

un proyecto que es un parque... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí, pero el proyecto tenía un helipuerto... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Señora Aguirre. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Que yo encontraba una cosa molestísima para los 

vecinos de Chamberí. 



DIARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA DE MADRID / NÚM. 645 / 23 DE MARZO DE 2018 

 
 

 
39551 

 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Bueno, pero a lo mejor... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, ¡y no solo yo!, ¡los vecinos! Los vecinos 

protestaban porque era un helipuerto que se usaba... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Señora Aguirre, ¡después los vecinos también protestaron por 

el campo de golf y no les escuchó! O sea, no vale decir que hay vecinos que sí escucha y que... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí, perdone, pero cuando hablan ustedes de los 

vecinos, los vecinos de Chamberí son muchos, ¡son muchos! 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡Claro! Y hay gente a la que le gustaría el golf, gente a la que 

no, gente a la que le gustaría un helipuerto y gente a la que no. Pero, si nos podemos centrar, señora 

Aguirre, porque hay muchas preguntas. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Venga, sí, sí, como usted quiera. Yo quería contarle 

cómo se había gestado esto. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Si me sigue contando la historia de cómo ve en las películas 

un campo de golf, pues al final no nos centramos. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, ¡yo no le he contado eso! Yo le he dicho que la 

idea ha sido mía. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Que sí. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Y que me responsabilizo totalmente de la idea, eso es 

lo que le digo. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡De acuerdo! Pasemos a las siguientes preguntas. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Vale. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Usted, según parece que nos está diciendo, habló con el señor 

González, y el señor González dijo: pues sí, esto es posible. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Supongo que lo consultó. No me acuerdo, pero el 

caso es que me dijeron eso. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Pero, claro, hay que tener en cuenta que el proyecto ya estaba 

hecho; en ese proyecto había un helipuerto y era totalmente distinto al proyecto que ustedes hicieron. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: A mí no me gustaba el helipuerto. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: A usted no le gustaba el helipuerto, le gustaba el golf. Y, 

entonces, decidieron... 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, ¡a lo mejor a usted sí le gustaba! Es verdad 

que lo utilizaba alguna vez la Policía, sobre todo el Ministro de Defensa, que vivía en Toledo, y Su 

Majestad. Y a mí me parecía que era muy molesto tener un helicóptero en un parque. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Señora Aguirre, una vez que se decidió cambiar eso, las obras 

habían empezado, las obras ya iban adelante. Y ustedes continuaron haciendo obras de campo de golf 

cuando no tenían licencia para hacer campo de golf y, como el Ayuntamiento, el señor Ruiz-Gallardón, 

les negó esa licencia, ustedes aprobaron una declaración de interés general en la que usaron grandes 

frases como: “se consideró conveniente el rediseño de las instalaciones”. ¡Conveniente lo consideró 

usted, básicamente! Decidieron cambiar todo eso y hacer un campo de golf. Esa modificación... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Por favor, señora Presidenta, ya se ha dicho en otras 

comparecencias; un campo de golf requiere de 60 hectáreas de terreno y de un riego. Esto no es un 

campo de golf, es una cancha de prácticas. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Lo siento, yo no tengo un máster en campos de golf. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Que no requiere más que una explanada y unos 

puestos para aprender. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: A partir de ahora lo llamaremos campo de prácticas. 

La Sra. AGUIRRE Y GIL DE BIEDMA: ¡Cancha de prácticas!, que es lo que es. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Cancha de prácticas. Me alegro, me alegro. Esa cancha de 

prácticas necesitaba una modificación de más del 20 por ciento, que era el máximo establecido para 

que no se licitase de nuevo; ustedes se lo saltaron, porque está modificación requería el 38 por 

ciento. No sacaron licitación, ¡y aun así esto siguió adelante! Ustedes, en esta declaración de interés 

general, firmada por usted, por el señor Zabía y por el señor Victoria, tiraron para delante, aun 

sabiendo que el Ayuntamiento no les estaba dando la razón y que el Ayuntamiento no quería ese 

campo de prácticas. Oiga, yo la duda que tengo es cómo es posible que usted, siendo Presidenta de la 

Comunidad de Madrid, se saltase la legislación tan a la torera, tan a la torera, ¡y tirase para delante 

unas obras que no estaban permitidas! ¿Cómo es posible? Porque hay que recordar, señora Aguirre -y 

esto yo creo que usted sí tiene que saberlo, teniendo en cuenta que es su idea y que a usted le gusta 

mucho esta idea- que la declaración de interés general la hicieron en enero de 2007 y las obras 

terminaron en marzo de 2007. O sea, ¡las obras pasan de 2004 a 2007 de forma ilegal! Esa es una 

pregunta, esa sí puede responderla. 

La Sra. AGUIRRE Y GIL DE BIEDMA: Pero ¿cuál es la pregunta? 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¿Cómo es posible que ustedes empezaran las obras en 2004, 

terminaran en marzo de 2007 y hasta enero de 2007 no hicieran una declaración de interés general? 

¿Cómo es posible? ¿Por qué durante todo ese tiempo estaban construyendo algo que no tenían 
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permiso para construir? ¿Cómo es posible que la Presidenta de la Comunidad de Madrid construyese 

algo que no tenía permiso para construir? 

La Sra. AGUIRRE Y GIL DE BIEDMA: Vamos a ver, yo no sé si usted sabe lo que hace un 

Presidente de comunidad autónoma, pero el Presidente de la Comunidad de Madrid, en relación con 

Canal de Isabel II, ejecución, ejecución, no la lleva. Yo tuve la idea y a mí se me comunicó que era 

posible. La siguiente noticia que tuve es que el Ayuntamiento no nos daba la licencia, porque no le 

parecía correcto o no le parecía bien o no le gustaba que hubiera una cancha de prácticas de golf, o 

por lo que fuera, ya no recuerdo exactamente por qué, pero el Ayuntamiento no daba la licencia. A mí 

me pareció tan injusto que se privara a los ciudadanos de Chamberí de tener una explanada de más 

de 90.000 metros cuadrados -que eran hierbajos, era un campo yermo- para que fuera una pista de 

atletismo de 1.200 metros, tres campos de fútbol, tres... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡No! ¡No! Señora Aguirre, no nos haga trampas. Los campos 

de fútbol, las pistas de atletismo y demás estaban hechos y aprobados por el Ayuntamiento de 

Madrid. ¡Lo que no estaba aprobado era su campo de golf! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Perdón, no estaban hechas. Perdone, pero no estaban 

hechas. Estaba el helipuerto... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Pero estaban hechas en el proyecto, señora Aguirre. Lo que 

usted cambio fue zona verde por el campo de golf. ¡No haga trampas! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo no hago ninguna trampa. No vamos a hablar aquí 

de trampas cuando está hablando usted, ¡claro! 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¿Por qué? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Porque usted dijo en su currículum cosas que, según 

infoLibre, eran falsas. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Según... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Falsas!, según infoLibre, y encima le echó la culpa a 

los servicios de la Cámara. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Señora Aguirre, me alegro que la segunda vez que ha venido 

aquí haya hecho los deberes y haya mirado por mí. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí, efectivamente; es que como no lo hice la primera, 

se lo hago en esta. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Si hablamos de trampas, que me lo diga usted, me parece un 

poco de broma, señora Aguirre. 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡No, es que yo no he hecho nunca ninguna trampa! 

En 35 años, usted habrá visto las hemerotecas, a mí no me han pillado en ningún engaño. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Señora Aguirre, si usted creó la hemeroteca, por favor. ¡Si 

usted está por la trama Gürtel! ¿Me viene a decir a mí que hago trampas? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, usted dijo en su currículum lo que no era. 

Pero si quiere usted gastar su tiempo en esto, yo encantada. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡No! ¡No! Yo lo que quiero es que me responda por qué usted 

sí hizo trampa y continuó una obra de forma ilegal. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Es que le digo que yo no hice ninguna trampa. Al 

decirme los responsables del Canal que el Ayuntamiento no iba a dar la licencia, me propusieron, al 

mismo tiempo, que se pudiera utilizar el artículo 161 de la Ley del Suelo, que quien entonces era 

Alcalde había aprobado cuando era Presidente de la Comunidad. Ese artículo 161 de la Ley del Suelo 

decía que, en casos de interés general, la Comunidad de Madrid podría prescindir de la licencia 

municipal. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¿Era de interés general un campo de prácticas de golf? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues mire, se lo voy a leer porque a lo mejor usted... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Lo que quiero es que me responda si era interés general de la 

Comunidad de Madrid un campo de prácticas de golf que... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo creo que era de enorme interés general para la 

Comunidad de Madrid y para los vecinos de Chamberí que, como le ha dicho muy bien el señor Zabía, 

después de esto nos votaron en el 68,9 por ciento; pues era de enorme interés para ellos. Y le puedo 

decir que no solo es que lo diga yo, es que la sentencia que anula la declaración de interés general, 

¡la sentencia!, dice con toda claridad que el proyecto es de interés general, porque se trata de abrir a 

los vecinos de Chamberí... Me encantaría leérselo pero no sé dónde lo he puesto. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Si el proyecto claro que dice que es de interés de general, 

pero pone que no está motivado, y ¿sabe por qué no está motivado? Porque ustedes no pueden 

motivar qué es más importante, si un campo de prácticas de golf, que al final, y que es lo más 

importante, señora Aguirre... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: O el helipuerto. Sí, yo creo que es más importante 

para los vecinos que el helipuerto. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¿Sabe lo que es más importante señora Aguirre? Que al final el 

dinero, ese dinero para el campo de prácticas de golf, ¿sabe quién se lo llevó? 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Dónde he puesto yo esta sentencia? 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡No! Busque la sentencia y el dinero del campo de prácticas de 

golf. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Vamos a pasar, no ya a la declaración de interés 

general sino llamémosles... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Mamandurrias. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Chanchullos o lo que fuera que se han descubierto 

con posterioridad. Pues, si vamos a pasar eso, le puedo decir que yo, como usted, me he enterado de 

todo esto en este momento. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¿No sabía que la familia del señor González, al final, era parte 

de esa empresa que, primero, construyo parte de ese campo de golf y, después, llevó la gestión? ¿En 

algún momento el señor González se lo dijo? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Creo que se publicó en una revista que algún pariente 

del señor González era socio o había sido amigo de alguien de... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡Amigo y socio después! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, pues resultó que en aquella adjudicación no lo 

tenía, como ha dicho muy bien la señora portavoz del Grupo Socialista; fue posteriormente a esto 

cuando pasó a ser... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡Claro! Usted y el señor González, otra cosa no, ¡pero saben 

hacer las cosas bien! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Mire, a mí no me mire con esa cara y no me diga... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: No tengo otra, por desgracia. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Queriéndome decir... ¡No! Vamos a ver, yo soy 

responsable íntegramente de la idea de poner una cancha de prácticas ahí, y también... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¿Entonces también es responsable de que la familia del señor 

González y el señor González se beneficiasen del dinero del campo de golf? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo de eso no me considero responsable. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Pero, señora Aguirre, al final... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Mi responsabilidad política, ¡política!, ya la he asumido 

dimitiendo de todos mis cargos. 
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El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: No ha ido bien la cosa, ¿verdad? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Francamente, ¿usted cree que yo no he pensado 

mucho en esto durante todo este tiempo? Yo lo he pensado muchísimo, incluso he mirado la historia 

de España. En los últimos 40 años, dimisiones como la mía... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Mire, señora Aguirre, la última vez que vino aquí también me 

vino a contar la historia de España, pero yo quiero que me cuente historia de la Comunidad de 

Madrid; Comunidad de Madrid que usted y el señor González... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Déjeme que conteste. Dimisiones como la mía, por... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Señora Aguirre, yo lo que quiero saber es si usted se hace 

responsable de que el señor González haya tenido que estar en prisión justamente por casos como 

este; porque usted nos dice que el campo de golf es idea suya, pero al final tenía al lado a alguien 

que se llevó el dinero. ¿Se hace usted responsable de ello? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues mire si me haré responsable que he dimitido. 

¡Fíjese usted! Políticamente soy responsable, y eso no quiere decir ni que yo sea responsable jurídica 

o penalmente... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Eso no lo decido yo. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ni que no le conceda la presunción de inocencia al 

señor González. Serán los tribunales los que decidan sobre el señor González, pero yo he asumido mi 

responsabilidad política. Y lo que le intentaba decir es que en estos cuarenta años, solamente Antonio 

Asunción, el exministro de Felipe González que terminó –en paz descanse- como militante de 

Ciudadanos, es el único que asumió su responsabilidad política por haber dejado... Por haberse 

escapado Roldán. Fíjese, ¡qué culpa tenía el ministro Asunción, pobrecito, de que se hubiera escapado 

Roldán!, pero asumió la responsabilidad política, como yo he asumido la mía por haber nombrado al 

señor González. Y no quiere decir esto, para nada, que yo le quite la presunción de inocencia ni que 

yo haya cometido ningún ilícito. ¡En absoluto! Mi conciencia está tranquilísima y serán los jueces los 

que decidan sobre el señor González. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¿Usted cree, señora Aguirre, que después de lo que hemos 

visto del señor Granados, del señor González, en las últimas horas la señora Cifuentes, esto es lo 

último que vamos a ver o vamos a seguir viendo casos del PP de Madrid, de su PP, de su PP de la 

Comunidad de Madrid? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Señora Presidenta, ¿ve usted a lo que me refería? Que 

si yo callo, dicen que otorgo. ¡Pues no otorgo! Con todo lo que dice este señor estoy en radical 

desacuerdo. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡Pues dígame que no! 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Pues claro que no! 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: O sea, ¡hasta aquí hemos llegado! ¿No? ¿Ya no va a haber 

más casos de corrupción en la Comunidad de Madrid, de su PP? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Huy! ¡Si usted pudiera decir eso de su propio partido, 

pues... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡Yo puedo decirlo! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡No hemos tenido ningún caso de corrupción, señora Aguirre! 

¿Dónde está mi señor Granados o mi señor González? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues mire, así, que yo recuerde, había una concejal 

en Valdemoro... En fin... Pero que yo no he venido a hablar de esto. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¿Y qué? ¿Qué? ¿Hay una concejal en Valdemoro que qué? 

Señora Aguirre, ¡actualícese un poco! ¡No hay nadie imputado en mi partido en la Comunidad de 

Madrid! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ya, ya. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡No tengo a la mitad del partido escondido por ahí! Yo le 

agradezco que haya asumido las responsabilidades políticas. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo asumo la responsabilidad política de todo eso. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Yo se lo agradezco... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí. Pues agradézcamelo. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Se lo agradezco mucho, señora Aguirre, pero a día de hoy, la 

sensación que me da es que usted todavía no nos ha contado... Usted es la dueña del Partido Popular 

de la Comunidad de Madrid durante muchos años y no nos ha contado la estructura que usted creó 

con el señor Granados, con el señor González en este campo de golf, en el caso Lezo y demás. Y 

sigue siendo responsabilidad suya, uno, no haber dado la voz de alarma, y dos, no seguir colaborando 

ahora, porque si usted no sabía todo lo que ocurría... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Señora Presidenta, le ruego que le diga que tiene dos 

minutos para hacer una pregunta. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Tengo los dos minutos para hacer la pregunta en el siguiente 

turno, señora Aguirre. 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Vale. Sí, porque se ha pasado. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: No, no. No me he pasado. 

La Sra. PRESIDENTA: No. Hemos terminado el turno, de todos modos, pero en el turno de 

quince minutos –lo digo porque van a venir ahora otros portavoces- no hay límite en el diálogo libre 

entre ustedes. Sí les pido, por favor, que no se interrumpan, tampoco el compareciente a los 

portavoces, y... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Pero es diálogo libre o se puede interrumpir? 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Se puede, se puede. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: O sea, quiero decir, ¿se puede interrumpir o no? Es 

que no lo sé, porque a mí me interrumpen y yo no sé si yo puedo o no puedo interrumpir. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡Sí! ¡Claro! 

La Sra. PRESIDENTA: Es un formato... Es un formato de pregunta y respuesta donde lo 

ideal es que yo no intervenga. Gracias. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Muchas gracias. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ya, pero es que he oído a la señora Presidenta -no sé 

si ahora, pero en los anteriores comparecientes- decir que era diálogo libre. 

La Sra. PRESIDENTA: ¡Claro! Lo estoy diciendo: libre entre ustedes, para que yo no 

intervenga. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Diálogo libre. O sea, se puede interrumpir. 

La Sra. PRESIDENTA: No. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Ah! 

La Sra. PRESIDENTA: No, porque entonces no se escuchan. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Vale, vale. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Señora Aguirre, muchas gracias. 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias. Doy el turno de palabra a la señora Espinosa, del Grupo 

Parlamentario Podemos. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Bien. Empezando el interrogatorio, señora Aguirre, le 

quería preguntar por el cambio que usted realizó. Es decir, el señor Gallardón, cuando era Presidente 
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de la Comunidad, quería hacer un helipuerto y un lago. ¿Por qué cambió usted la apuesta política de 

Gallardón por su proyecto personal del campo de golf? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues mire, yo creo que ya lo he dicho antes: a mí no 

me parecía bien que hubiera un helipuerto. No me parecía que eso lo demandaran los vecinos. De 

hecho, había protestas de los vecinos. Cuando yo, en mi primera etapa de Concejal, me dirigí, no me 

acuerdo si era, Presidente o Gerente del Canal de Isabel II, era porque los vecinos de Chamberí, que 

es un barrio que tiene poquísimas zonas verdes y poquísimas instalaciones deportivas, las 

demandaban, y a mí no me parecía que fuera justo que se les pusiera un helipuerto. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Sí. Es decir, en el acta de las reuniones del Canal sí que 

constaba –vamos, consta- que el rechazo de los vecinos al helipuerto fue uno de los motivos por los 

que se rechazó el proyecto del helipuerto del señor Gallardón. Pero si usted atendía la demanda de los 

vecinos, ¿por qué no atendió el rechazo de los vecinos al campo de golf? ¿Atendía unas demandas de 

los vecinos sí y otras no? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: El rechazo de los vecinos al campo de golf se puso de 

manifiesto, para mí, cuando fuimos a inaugurar las instalaciones, cuando yo vi a las asociaciones de 

vecinos que protestaban. Pero antes yo no lo había percibido, al contrario, me parecía que era muy 

buena idea: había mucha gente apuntada a las clases de golf, había mucha gente que utilizaba esas 

instalaciones y me parecía enormemente positivo. Puedo estar equivocada, por supuesto, pero me 

parecía que aprender a jugar al golf en un lugar público, a un precio asequible, cuando se decía que 

el golf es un deporte elitista, de viejos, de no sé qué, a pesar de que es un deporte olímpico en el que 

somos primera potencia, yo francamente no lo compartía. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Su proyecto personal del campo de golf supuso un 

sobrecoste del 38 por ciento con respecto al... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, no. Perdone, pero no. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Déjeme formular la pregunta... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pero es que eso no es en el campo de golf. El campo 

de golf no requiere más que una explanada y unos puestos. 

La Sra. ESPÌNOSA DE LA LLAVE: Pues, déjeme terminar la pregunta y a continuación me 

dice qué no es correcto. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Vale. Pero es que tengo que decirle que ni mi 

proyecto era personal, porque nunca ha sido personal. Es como si me dice usted que la enseñanza 

bilingüe en inglés en la escuela pública es un proyecto personal, pues es personal porque a mí me ha 

beneficiado mucho toda mi vida el haber aprendido inglés de pequeña y también el haber aprendido a 

jugar al golf, y he pretendido ofrecérselo a los ciudadanos también. 
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La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Le estaba preguntando, señora Aguirre, que su proyecto 

del campo de golf supuso un sobrecoste... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Cancha. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Pues, la cancha de golf. Disculpe, es que yo, como la 

mayoría de la población y como creo que el cien por cien de habitantes de Vallecas, no sé jugar al 

golf, disculpe mi ignorancia en este deporte. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: En la próxima la pondremos en Vallecas, aquí, aquí, 

en este... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Efectivamente, aquí, en Vallecas, no tenemos campo de 

golf, pero no creo que tampoco sea una demanda vecinal. De todas maneras, hablamos de que su 

proyecto de golf, porque ha dicho que no es un proyecto personal, supuso un sobrecoste del 38 por 

ciento con respecto al proyecto inicial de Gallardón. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo he dicho que no puede ser, es imposible que eso 

sea así. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Esto es, de los 42 millones iniciales del helipuerto del 

lago, ahora aumentábamos a 58 millones de euros para construir el campo de golf; un 38 por ciento 

más. ¿Un capricho un poco caro, no? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pero que no, es que ya le digo que no, que es que 

eso no puede ser así. Lo que sí puede haber supuesto más es el reforzamiento de los depósitos. La 

obra grande ahí es cubrir 9 hectáreas para garantizar la seguridad de los ciudadanos que están 

encima de ellas; ese es el obrón que hay que hacer. Pero yo desconozco... O sea, desde el momento 

en que vi la idea, de cómo se hizo la obra, de a quién se la adjudicaron, yo no supe nada, como no he 

sabido nada de ninguna de las obras que ha hecho el Canal. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¿Que no supo nada del cambio de proyecto? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Del cambio de proyecto, sí, pero no del coste de la 

obra ni a quién se lo dieron ni nada de todo eso. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¿De esto se encargaba el señor González o el Canal? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Claro! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: De acuerdo. La licencia que se concedió para las obras, 

la licencia que concedió el Ayuntamiento para construir aquello no tenía nada que ver con la 

construcción del campo de golf, de tal manera que no sabemos si es por eso por lo que Gallardón 

paralizó las obras o si fue por una cuestión personal. 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Hombre!, yo, que, como saben ustedes, mi relación 

política con el señor Gallardón no ha sido siempre perfecta, tengo que presumir que lo que hizo el 

señor Gallardón fue atender a los servicios de urbanismo, o de lo que fuera, del Ayuntamiento, que le 

decían... No sé si fue la Comisión de Patrimonio, no lo sé. Es que, la verdad, ha pasado mucho tiempo 

y no me acuerdo. Pero que si usted me pregunta que si Gallardón lo hizo para fastidiarme, no; yo 

creo que lo hizo porque creyó que era lo que tenía que hacer. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Le digo esto porque el señor Zabía, su Consejero de 

Medio Ambiente, que acaba de comparecer ahora mismo, acaba de afirmar que el señor Gallardón, si 

hubiera tenido voluntad política, hubiera podido perfectamente, por cuestiones técnicas y legales, 

aprobar esa licencia para que usted pudiera hacer sus obras del campo de golf. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: He tenido la suerte de escuchar la comparecencia del 

señor Zabía y no ha dicho que el señor Gallardón podía haberlo hecho, ha dicho que el Ayuntamiento 

de Madrid, que ha dicho que siempre hay un margen para la interpretación, y que en su opinión -que 

no es más que una opinión- se podía haber entrado, porque aquí lo que dice la sentencia y lo que dijo 

el Ayuntamiento es que los pabellones que se hicieron para vestuarios y cafetería y los costes para 

poner las redes e impedir que las bolas salieran fuera, eso decía la Comisión de Patrimonio que no se 

adaptaba al planeamiento; creo, es que yo no soy una urbanista. Lo que yo sé es que el 

Ayuntamiento no nos daba la licencia... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Sí, que lo justificó como una cuestión legal. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Y que me parecía profundamente injusto que se 

privase a los vecinos de Chamberí, ahora que por fin, ¡después de un siglo!, de un siglo entero de 

tener esa explanada a la vista, que iban a hacer un parque, con jardines, con pérgolas, con árboles, 

con flores, con canchas de todo tipo de deportes... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¿Se lo quitaron por un campo de golf, no? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Perdone, es que no es un campo de golf. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Le quería hacer la siguiente pregunta, señora Aguirre. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Vamos, cuando tienen campo de golf los vecinos se 

quedan encantados, fíjese usted el de la Federación Española cómo están de contentos los vecinos... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Le quería concretar un poco más la pregunta porque la 

legalidad y usted no se llevan muy bien, ¿no?, como vimos ya cuando huía de la policía... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Perdone, la legalidad y yo nos llevamos 

estupendamente, señoría, y pido amparo a la señora Presidenta porque, mire, fui exonerada... 
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La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¡Señora Aguirre, la mitad de su Gobierno, del cual usted 

es responsable, está en la cárcel! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Perdone, yo he asumido la responsabilidad política... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Hablar de que entre usted y la legalidad hay una buena 

relación es casi irónico. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Perdone, perdone, a mí no me puede usted decir que 

la legalidad y yo no somos compatibles, porque no tiene usted ninguna razón para decir semejante 

cosa; no es cierto. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Bueno, la pregunta que le quería formular es que no sé 

si es por su relación con la legalidad, pero el caso es que usted se saltó la legalidad y así lo dicen los 

tribunales... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, yo no me salté jamás la legalidad. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Si lo dicen los tribunales... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, señoría, vamos a ver... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Pidió una licencia al señor Gallardón... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo utilicé el artículo 161 de la Ley del Suelo... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Termino y ahora me contesta, señora Aguirre. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Ha dicho que esto era un diálogo libre! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Así lo dicen los tribunales... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo no me salté... ¡Que no, que no! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Y por eso hoy, señora Aguirre, están demoliendo el 

campo de golf... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Que no! ¡Que no, señoría! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Que usted construyó. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Que no! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: A ver, la justicia le ha dado la razón a los vecinos y se 

ha mandado demoler el campo de golf. 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no se ha mandado demoler, se ha mandado 

restituir al estado original, o sea que a lo mejor hay que poner el yermo... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Sí, lo que usted construyó. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡No, no! Al estado original era el helipuerto y la 

explanada. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Señora Aguirre, a mí me gustaría preguntarle qué 

valoración hace usted de los 8 millones de euros que nos ha supuesto a las arcas públicas demoler 

ese campo de golf que usted construyó por no cumplir la legalidad. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Si usted lee con cuidado la sentencia, en ningún sitio 

dice que haya que demoler nada. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¡Pero si lo están demoliendo ahora mismo! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Lo que dice es que como... Yo pienso que a lo mejor y 

creo que dice que hasta el año 2020 no estará todo eso. Pienso, humildemente se lo digo, que quizás 

se podría estudiar una solución diferente porque desmontar... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¿Para salvar el campo de golf? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo lo salvaría pero comprendo que ustedes no lo 

quieran salvar. Lo que dice el Tribunal no es que quiten el campo de golf sino que, como no se 

justificó suficientemente, tiene que volver a su estado original. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Bueno, me queda poco tiempo... Una pregunta 

importante: ¿usted se sintió respalda por su partido y por su Grupo Parlamentario ante este proyecto? 

Ha dicho que no era un proyecto personal, que era un proyecto político y a mí me gustaría 

preguntarle si usted se sintió respaldada por su partido y por su Grupo Parlamentario. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Extraordinariamente respaldada por mi partido, por mi 

Grupo Parlamentario y por mis votantes, que lo demostraron con el 68,8 por ciento a los quince días 

de esto. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Usted constata entonces, señora Aguirre, que la 

entonces diputada Cristina Cifuentes respaldó su proyecto del campo de golf, y yo le quería hacer una 

pregunta sobre esto y es porque... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Usted quiere meter a la señora Cifuentes y la señora 

Presidenta le debía decir que aquí la cancha poco tiene que ver con la señora Cifuentes. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Le voy a preguntar, si no le importa, por el nuevo 

proyecto que se está construyendo o se va a construir en ese mismo terreno y el nuevo parque que 
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construirá Cristina Cifuentes y que se ha venido a llamar “el parque que quieren los vecinos”. Y yo le 

pregunto: ¿cree que su campo de golf no era lo que querían los vecinos? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo creo que los vecinos lo que querían era disfrutar de 

esas 9 hectáreas, porque dentro de las 12 ya estaba el Parque de Santander, de esas 9 hectáreas que 

estaban cerradas a cal y canto para todos los vecinos de Madrid; bueno, miento, que se abrían una 

vez al año para una carrera que había. Eso es lo que quieren los vecinos: disfrutar del parque y de las 

instalaciones deportivas, y a mí el golf, en lugar de parecerme deleznable como a ustedes, me parece, 

como a millones de ciudadanos en el mundo entero, una actividad extraordinariamente positiva y 

como yo he tenido la suerte de aprenderla de pequeña pues me encantaría que hubiera grupos de 

niños y colegios que aprendieran en una instalación pública... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Permítame que piense, señora Aguirre, que a mí me 

parece que con todas estas inauguraciones ahora la señora Cristina Cifuentes me parece que una vez 

más trata de despojarse de todo lo que tiene que ver con lo que hizo antes y trata de repudiar todo lo 

que tiene que ver con usted, pero es una opinión personal. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Menos mal que dice usted que es una opinión 

personal! La señora Cifuentes repudiará la corrupción como la repudio yo. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Le quería preguntar también por su número dos, don 

Ignacio González, que acaba de comparecer aquí, porque usted y yo hemos visto -vamos yo y toda 

España- imágenes en las que usted misma mostraba cómo ha sido defraudada o decepcionada por 

don Ignacio González, y yo le quería preguntar por qué hechos y en qué momento ha sido usted 

defraudada por don Ignacio González. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues es una pregunta que no había pensado que me 

hicieran y, por lo tanto, estoy pensando en alto, pero realmente, en este asunto de la cancha de 

prácticas de golf, haber conocido que su hermano ha reconocido en los tribunales que ha recibido no 

sé cuánto dinero, eso, para mí, fue determinante. ¿Qué quiere que le diga? Yo al señor González le 

conocí de funcionario del Ayuntamiento de Madrid, después lo llevé de Subsecretario cuando fui 

nombrada Ministra; cuando fui al Senado, fue Secretario de Estado y, después, volvió otra vez a ser 

Vicepresidente. Le consideraba un funcionario ejemplar y tenía toda mi confianza. Le voy a decir una 

frase que escuché ayer en la radio. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Es que se agota el tiempo. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Un segundín; le va a gustar porque es de su líder. 

Cuando Lenin dijo: “La confianza está bien, pero el control está mejor”. Pues en esto, voy a estar de 

acuerdo con su líder, fíjese. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Una última cuestión, señora Aguirre: ¿Cristina Cifuentes 

la ha decepcionado? 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: A ver, ¿por qué? No. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: No hay más preguntas. 

La Sra. PRESIDENTA: Doy el turno de palabra a la señora Moya del Grupo Parlamentario 

Socialista. 

La Sra. MOYA NIETO: Gracias, Presidenta. Señora Aguirre, bienvenida a esta Comisión. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Encantada de verla otra vez. 

La Sra. MOYA NIETO: Igualmente. Han pasado dos años desde que estuvo usted aquí en 

febrero de 2016 con el tema de ICM, si no recuerdo mal. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ICM y Arpegio, ¿no? 

La Sra. MOYA NIETO: No, creo que fue ICM. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿ICM? Sí. 

La Sra. MOYA NIETO: Puedo estar equivocada, ¿eh?, pero creo recordar que fue ICM. 

Tengo que decirle, y además lo lamento, que en estos dos años desde que usted estuvo aquí los 

datos de corrupción durante sus mandatos como Presidenta son tan abrumadores que incluso creo 

que nos está pasando algo muy peligroso, y es que estamos perdiendo la capacidad de asombro y se 

nos acaban los calificativos. Usted misma ha reconocido que se ha quedado muy mal cuando ha 

conocido que el hermano del señor González ha confesado al juez que cobró comisiones. Yo le 

aseguro que tendríamos muchísimas preguntas para usted, se lo puede imaginar, muchísimas, sobre 

todo si habláramos de cada uno de los temas que hemos tratado aquí, que son muchos, pero sin duda 

nos atenemos a las normas y le voy a preguntar... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, pero a mí me pueden llamar para lo que 

quieran cuando quieran, pero, cuando me llamen, díganme para qué me llaman. 

La Sra. MOYA NIETO: Estoy hablando del día de hoy. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Vale, vale. 

La Sra. MOYA NIETO: Indudablemente, nos vamos a atener al campo de golf. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Cancha de práctica. 

La Sra. MOYA NIETO: A ver, señora Aguirre, vamos a aclararnos, porque usted dice cancha 

¡y la gente piensa en una cancha de baloncesto! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Cancha de prácticas de golf. 
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La Sra. MOYA NIETO: ¡Son muchísimos miles de metros cuadrados! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, mire, en Madrid hay 80.000 federados al golf y 

estarán todas sus familias... 

La Sra. MOYA NIETO: Si a mí me parece muy bien. El señor Zabía ha dicho campo. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Vale, bien. 

La Sra. MOYA NIETO: Además lo he dicho yo concretamente campo de prácticas... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Claro, pero no vamos a discutir eso, no pierda usted 

su valioso tiempo. Yo le digo que una cancha es muy diferente a un campo de golf, que requiere 60 

hectáreas y riego... 

La Sra. MOYA NIETO: Claro, pero es que los demás no somos expertos en golf. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, pero lo habrán visto ustedes alguna vez, 

aunque sea en la tele. 

La Sra. MOYA NIETO: Usted ha dicho hace un momento que el señor González era una 

persona de su total confianza. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí, lo era. 

La Sra. MOYA NIETO: ¿Lo era también don Ildefonso de Miguel, que, como Director 

Gerente del Canal, conocía esta gestión? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo conocía a don Ildefonso de Miguel porque, cuando 

yo estuve en el Ayuntamiento, recuerdo que había una cosa del cable; se estaba poniendo el cable en 

Madrid y el señor Ildefonso de Miguel, no sé cómo llegó a mí, pero me visitó y me explicó... Entonces 

no había más televisión que la analógica e iban a poner el cable y, por eso, le conocí. 

La Sra. MOYA NIETO: ¿No ha sido una persona de su confianza nunca? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues no, de mi confianza era el señor González, que 

fue el que nombró al señor De Miguel. ¡Vamos que tampoco es que yo tuviera desconfianza, me 

pareció muy bien! ¡Creía que era un profesional preparado! 

La Sra. MOYA NIETO: Pero la decisión –supongo que se lo comentaría usted al señor 

González- de nombrar Director Gerente partió del señor González. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues, no me acuerdo. Seguro que partió de él, pero 

no me acuerdo si me lo consultó. Supongo que sí y que me parecería bien, pero no me acuerdo. 
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La Sra. MOYA NIETO: En relación con la cancha-campo de golf, por darle algunos datos, el 

proyecto modificado pudo suponer un beneficio ilícito para el Grupo ACS de 701.000 euros y, para la 

empresa relacionada con los familiares del señor González, de 578.000 euros; hablo solo de lo que 

eran las obras, no estoy hablando de la gestión. En total con este contrato pudo haber unos 

beneficios ilícitos para ambas empresas de 1.279.000 euros, 1.200.000 de ellos para los familiares del 

señor González, supuesta o presuntamente. 

El proyecto modificado que promovió el señor González supuso un aumento de 16 millones 

sobre el proyecto inicial. Usted ha dicho antes que no siguió las cifras ni siguió los proyectos, ¿no tuvo 

tampoco conocimiento de que se adjudicó directamente sin sacarlo a concurso a la empresa 

Dragados? ¿No tuvo ningún conocimiento? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Mentiría si le dijera que me entero por lo que usted 

me dice, porque vi la comparecencia de una experta del Canal, de una ingeniera, que dijo que los 

modificados no había que sacarlos a concurso. 

La Sra. MOYA NIETO: Bueno, eso fue... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Aquí, en esta Comisión. 

La Sra. MOYA NIETO: Sí, pero le recuerdo, señora Aguirre, con todo el respeto a esa 

persona, que esa persona formaba parte de las Mesas de Contratación de todo este tema. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ya, bueno, yo no soy experta, pero llevo muchísimos 

años en la Administración, treinta y tantos, y sí que sé que los reformados -no sé si esto es 

modificado, reformado o qué- son para hacerlos con la misma empresa que tiene adjudicado el 

contrato principal. 

La Sra. MOYA NIETO: Depende, según tengo entendido, del incremento del porcentaje 

sobre el precio inicial. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Vale, vale, es que no tenía idea ni del precio. Lo que sí 

sé es que el Gerente del Canal, en tiempos del Presidente Leguina, me dijo que era muy costoso 

reforzar ese forjado, porque, como había hecho en los aparcamientos de residentes, quería poner dos 

metros de tierra para poder poner árboles, yo quería que se hiciera lo mismo, no solo en ese depósito, 

en todos los depósitos del Canal, y el ingeniero que estaba entonces de Gerente o de Presidente, no 

me acuerdo bien, me dijo que era muy costoso y que no se podía. 

La Sra. MOYA NIETO: Y lo fue; en efecto, lo fue. ¿Tampoco conocía que las obras del 

proyecto modificado se estaban realizando sin licencia municipal? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ni idea, la verdad que no. ¿Qué quiere que le diga? Lo 

que supe es que a mí me pareció mucho mejor una cancha de prácticas de golf que un helipuerto, 

para los vecinos, no para mí. 
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La Sra. MOYA NIETO: Si eso no lo dudo. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ya le he oído a la portavoz de Podemos decir que yo 

hago esa cancha para mis amigos. Pues no, no tengo ningún amigo... 

La Sra. MOYA NIETO: Señora Aguirre, a mí me parece muy bien que usted optara por eso, 

era una decisión política; eso no lo estoy... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Por eso le digo, era una decisión política que me 

pareció buena idea. 

La Sra. MOYA NIETO: Lo que estoy diciendo es que, como era algo que usted le parecía 

muy buena idea, que había sido suya y demás, ¿no hizo ningún seguimiento de cómo evolucionaba 

eso? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: En absoluto. También me parece muy buena idea 

haber construido ocho hospitales nuevos y no hice seguimiento de los hospitales ni de los colegios, 

que hacía uno cada semana. Yo me tenía que ocupar, como Presidenta, de marcar las líneas políticas 

y de que se cumpliera el programa electoral. Esto ni siquiera estaba en el programa electoral, yo creo. 

La Sra. MOYA NIETO: Entonces, ¿cuándo conoció usted exactamente el problema que 

había con las obras del Canal del Canal? Indudablemente había un problema porque acabo en una 

declaración de interés general. ¿Cuándo conoció usted esto? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues no le puedo decir la fecha exacta, pero no sé si 

llegó una orden de paralizar las obras del Ayuntamiento o cuando a mí me dijeron –no recuerdo 

quién, posiblemente el señor González- que el Ayuntamiento no daba la licencia. Y al mismo tiempo 

me propuso que una cuestión perfectamente legal... Lo digo por la señora portavoz de Podemos, que 

dice que yo me llevo mal con la legalidad; no, yo soy jurista y le aseguro a usted que el artículo 161 

de la Ley del Suelo está exactamente para casos como este, y no solo lo digo yo, lo dice la sentencia, 

que dice luego que no está suficientemente motivado, pero que dice que esta construcción es 

absolutamente de interés general. Lo que siento es no tener aquí la sentencia. 

La Sra. MOYA NIETO: Yo no quiero leerle el párrafo que le he leído al señor Zabía, pero lo 

que dice el Tribunal Supremo es que está indebidamente justificado –estoy hablando de memoria-, 

¡que está indebidamente justificada esa Declaración de Interés General! Y que dadas las 

consecuencias que tiene una decisión de ese tipo... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: El Supremo, como sabe su señoría, o debe saber si es 

jurista, lo que hace es casar la sentencia... 

La Sra. MOYA NIETO: No, no soy jurista, señora Aguirre. 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, pues lo que dice el Supremo es que tiene 

razón el Tribunal Superior de Justicia. Y en la sentencia en la que el Tribunal Superior de Justicia dice 

que la Declaración de Interés General no está suficientemente justificada, en esa sentencia dice que, 

evidentemente, la obra es de interés general ¡y se explaya!, porque así los vecinos podrán disfrutar de 

este parque y de estas instalaciones. 

La Sra. MOYA NIETO: Entonces, dígame, ¿por qué la anula? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ahora bien, dice la misma sentencia... 

La Sra. MOYA NIETO: Es que vamos a salir hoy de aquí pensando que el gran error de 

todo esto ha sido del Tribunal Supremo. Da esa impresión. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo no estoy hablando del Supremo, le estoy 

diciendo... Porque no sé cuándo fue la sentencia... 

La Sra. MOYA NIETO: En el año 2012. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No sé si estaba yo entonces o no. 

La Sra. MOYA NIETO: Si no recuerdo mal. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo creo que no. 

La Sra. MOYA NIETO: Yo creo que fue hacia el final de su mandato más o menos. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Me fui en septiembre de 2012, y lo que recuerdo es la 

sentencia del Tribunal Superior de Justicia, que efectivamente la Comunidad recurrió, que dice que la 

obra es claramente de interés general, que se trata de abrir al público 90.000 metros cuadrados de 

parque en el centro de Madrid. ¡Es que es alucinante que se pueda considerar que eso es peor que un 

helipuerto! ¿Qué quiere que le diga? Yo discrepo. 

La Sra. MOYA NIETO: Pero eso no podemos entrar a juzgarlo ni usted ni yo. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, yo tengo mi opinión y usted tiene la suya. 

Entonces, el Tribunal, a la vez que dice que es de interés general, dice que no está suficientemente 

justificado en dos casos: en las torres que... 

La Sra. MOYA NIETO: De acuerdo. En todo caso, señora Aguirre, sobre lo que yo ya no 

tengo opinión, no sé si la tiene usted, pero que en todo caso acato, es lo que el Supremo dijo, y el 

Supremo anuló esa declaración de interés general, indudablemente. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Cómo no lo voy a acatar yo? No, no. Lo que le 

explico, señoría, es que... 
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La Sra. MOYA NIETO: ¡Es que no tiene sentido que se esté cuestionando esto!, al menos 

desde mi punto de vista. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no. El Supremo lo que hace es casar la sentencia 

del Tribunal Superior de Justicia. Dice: lo que ha dicho el Tribunal Superior de Justicia está bien. Y yo 

lo avalo, para entendernos. 

La Sra. MOYA NIETO: Entonces, avala también que se anule la declaración... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Claro! Es lo que avala el Supremo. 

La Sra. MOYA NIETO: ¿Por qué no optan ustedes...? Había otras opciones. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: A mí me dijeron que no había otras. 

La Sra. MOYA NIETO: Había opciones. Hombre, se puede recurrir, se puede pactar... 

Porque el Ayuntamiento lo que hacía era aconsejar una serie de cambios, una serie de reformas en las 

obras. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, no. 

La Sra. MOYA NIETO: Sí, sí, señora Aguirre. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no. El Ayuntamiento decía que se quitaran las 

torres esas y que no se hicieran ni... 

La Sra. MOYA NIETO: ¡Claro! Subsanación de las obras es lo que decía el Ayuntamiento. 

¿No se planteó esa posibilidad? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No. 

La Sra. MOYA NIETO: ¿Se fue directamente a la declaración... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: A nosotros nos parecía que era de interés general que 

eso se abriera cuanto antes al público, y, bueno, lo que ocurre ahora es que va a estar cerrada 

durante mucho tiempo una parte muy importante del parque. 

La Sra. MOYA NIETO: Eso nos tememos, y costándole muchos millones de euros a los 

madrileños. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ya, pero cuando ustedes han dicho, que lo han dicho 

varias veces, que hay que demoler... Lean la sentencia, cómo lo dice. 

La Sra. MOYA NIETO: Dice que hay que restituirla a su estado original. 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Claro. Y el estado original, ¿cuál era? Un descampado 

con un helipuerto. 

La Sra. MOYA NIETO: Yo en eso no entro. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues yo sí. 

La Sra. MOYA NIETO: El caso es que eso le va a costar mucho dinero a los madrileños. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues seguro, y yo lo lamento profundamente, y por 

esa razón, si con eso se han lucrado, que yo no digo que se hayan lucrado, lo dirá el juez, pero, por si 

acaso, y por yo no haber vigilado, yo he dimitido, señoría. 

La Sra. MOYA NIETO: No se lo estoy cuestionando ni he hecho referencia a ello, señora 

Aguirre. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Por eso se lo digo. 

La Sra. MOYA NIETO: Lo que sí quería decirle es lo que deduzco hasta el momento por lo 

que usted me ha ido contestando, que es que usted tuvo la idea y ya no conoció nada más sobre el 

tema. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí, sí, conocí que el Ayuntamiento no daba licencia y 

que debíamos hacer una declaración de interés general. 

La Sra. MOYA NIETO: Permítame que le enumere las cuestiones que usted me ha dicho 

que no conocía: no conocía obras sin permiso, no conocía exactamente el proyecto modificado ni 

cómo se había adjudicado, no conocía usted la posible ilegalidad del contrato de gestión hasta... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Pero por supuesto que no!, ni de eso del Canal ni de 

nada de que hiciera ninguna Consejería directamente la ejecución. ¡La Comunidad de Madrid tiene 

160.000 funcionarios! 

La Sra. MOYA NIETO: ¿Tampoco conocía... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Le he contestado antes, no sé si a usted o a la señora 

Espinosa, que yo me enteré de la oposición vecinal, no sé si en el mes de abril, cuando fui a la 

inauguración, porque hasta entonces todo lo que había recibido eran parabienes. 

La Sra. MOYA NIETO: Bueno, no tenía por qué llegarle a usted, no se lo achaco usted, 

pero el Grupo municipal Socialista presentó un escrito ante la Consejería de Medio Ambiente y 

Ordenación del Territorio por el tema de las obras ilegales que se estaban realizando en el Canal. Yo 

no sé si usted lo conocía o no. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues la verdad es que no. 
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La Sra. MOYA NIETO: Los vecinos también habían hecho las correspondientes denuncias. 

¿Usted me dice que no lo conoce? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no. La oposición vecinal la conocí en el mes de 

abril de 2007... 

La Sra. MOYA NIETO: ¿No se preocupó usted de hablar con los vecinos directamente, con 

sus representantes, con las asociaciones? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: A ver, es que nadie requirió... Yo, en ese momento, 

además de ser Presidenta de la Comunidad de Madrid era la Presidenta del Partido Popular de Madrid, 

y el Partido Popular era –voy a decirlo muy suavemente- ampliamente mayoritario en ese distrito, 

amplísimamente mayoritario, y no llegó nadie, ni un vocal vecino ni nadie a decir: oye, están furiosos 

los vecinos. No, no, no. 

La Sra. MOYA NIETO: ¿También pensaba que estaban manipulados por el Partido 

Socialista? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues la verdad es que sí. 

La Sra. MOYA NIETO: ¿Sí? ¿Pensaba que estaban manipulados? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí, sí, porque preferir un helipuerto a una cancha de 

prácticas de golf yo no lo compartía. 

La Sra. MOYA NIETO: Una última pregunta, porque me están diciendo que me queda poco 

tiempo. Usted nos dice que no conocía nada de esto, ni de adjudicación del proyecto... Todo lo que 

había sucedido... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, de lo que hace el Canal yo no tengo 

conocimiento; ¡ni de esto ni de nada! 

La Sra. MOYA NIETO: Bien. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Obras mucho más importantes, de depuradoras y 

de... 

La Sra. MOYA NIETO: Yo le pregunto, ¿cómo se casa esto –y no es que yo le dé más 

crédito a nadie sobre nadie- con las declaraciones que ha hecho el señor Granados ante el juez 

diciendo que en la Comunidad de Madrid más o menos no se movía absolutamente nada, y no se 

daba ningún contrato ni se hacía nada sin que usted tuviera conocimiento de ello? La metía a usted y 

al señor González, por cierto, a los dos. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, es que... 
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La Sra. MOYA NIETO: ¿Cómo casa usted esa afirmación? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: A ver, es que el señor Granados, cuando dice esto, 

como siempre, en parte tiene mucha razón; en la Comunidad de Madrid se hacía lo que yo 

políticamente decidía que se debía hacer. Ahora, de ahí a que yo estuviera en el detalle de todas y 

cada una de las obras o de los contratos o de los compromisos electorales, pues no. No se movía un 

alfiler es una manera de hablar. 

La Sra. MOYA NIETO: Sí, pero es que, como usted sabrá perfectamente, lo ha reiterado 

varias veces ante el juez y en varias comparecencias. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí, y yo me alegro mucho que usted le de esa 

credibilidad a... 

La Sra. MOYA NIETO: No, no, le he dicho al principio, señora Aguirre, que yo no daba 

credibilidad a nadie sobre nadie y no estoy aquí para dar credibilidad a nadie. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues por eso. Pues yo le digo que el señor Granados 

tiene muchas virtudes, pero lo de cambiar de opinión también lo tiene, como han visto ustedes. 

Primero dijo tirar de la manta, ¡de qué manta voy a tirar si aquí no hay nada!, y luego dijo lo 

contrario. 

La Sra. MOYA NIETO: Como no estamos aquí para juzgar a nadie. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Por eso. 

La Sra. MOYA NIETO: Ni a usted ni al señor Granados, yo le digo esto para que usted dé 

una explicación. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues ya se lo digo, que es una manera de hablar; que 

claro que lo que se hacía en la Comunidad de Madrid, en general, políticamente, era lo que yo quería 

hacer. De hecho, ya les he reconocido que esto es idea mía. O sea, asumo íntegramente la 

responsabilidad de la construcción de esta cancha de prácticas, con el parque, con la pista de 

atletismo, con los campos de fútbol, con los campos de pádel, con los jardines y con todo. 

La Sra. MOYA NIETO: Pero no asume el resto. No asume las consecuencias, quiero decir. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí, claro que las asumo. Cómo no las voy a asumir si 

he dimitido por eso. 

La Sra. MOYA NIETO: No, pero digo como responsable directa, no por la responsabilidad 

política. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pero, vamos a ver, que no, oiga, no. Yo, ni de eso ni 

de... 
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La Sra. MOYA NIETO: Estamos aquí para aclarar las cosas, señora Aguirre. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pero yo creo que usted lo tiene muy claro, señora 

Moya, porque usted es muy inteligente. Además, ha sido cargo público y responsable de un 

Ayuntamiento. 

La Sra. MOYA NIETO: Pues muchas gracias, señora Aguirre. 

La Sra. PRESIDENTA: Muy bien. Vamos a iniciar el segundo turno, de cinco minutos. Doy 

la palabra al señor Zafra, del Grupo Parlamentario de Ciudadanos. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Muchas gracias, señora Presidenta. De los 30 millones que han 

perdido los madrileños en esta aventura de la cancha de prácticas de golf –para ser exactos, como le 

gusta a usted, señora Aguirre-, alrededor de 1,2 millones de euros son los que se supone que 

presuntamente el señor González y su familia se han llevado. La duda que yo tengo es, cuando usted 

vio que el señor González y su familia estaban involucrados en la adjudicación, en el mantenimiento 

del campo de golf y demás, si usted no le preguntó en algún momento al señor González: ¿Es posible 

que tu familia esté metida en todo esto? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí, sí, ya lo he dicho en su momento, cuando la 

revista Tiempo lo publicó. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¿Y qué le respondió el señor González? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Que uno de sus, no me acuerdo si era hermano o 

cuñado, en otra sociedad, era socio de uno de los muchos accionistas que tenía una de las tres 

empresas adjudicatarias. Y, efectivamente, como eso era así, pues yo le creí. Tenía confianza en él y 

la he seguido teniendo hasta hace poco. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¿Cree que ese fue seguramente su error, señora Aguirre? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿El error de quién? 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: El suyo. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ya le digo que en esto estoy con Lenin, la confianza 

es buena, pero el control mejor. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: En eso también le doy la razón. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Claro. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Pero, una de las cosas que también nos sorprenden cuando 

hemos visto todo esto, y puede no responderme si quiere, porque me imagino que no lo hará... 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, es que no se trata de que yo pueda no 

responder. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Pero yo... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Se trata de que usted no puede preguntarme sobre 

algo que no esté... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Bueno, déjeme que le haga la pregunta. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, no, porque ya le veo por dónde va. Porque es 

que, si yo no respondo, ustedes pueden pensar que el que calla otorga. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: No, no, no. Para nada. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Que es un refrán castellano. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: No, no es... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Que no, la señora Presidenta... Bueno, yo me tengo 

que dirigir a la Mesa... A ver, haga la pregunta. (Risas). 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: La duda que yo tengo, señora Aguirre, es, en ese control que 

usted nos dice que hubiese sido mejor tener que la confianza... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, yo no; lo ha dicho Lenin. Yo, la confianza la voy a 

seguir teniendo; la gente confiada es la gente buena para mí. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Una de las cosas que nos chocan de Gobiernos anteriores, con 

este tipo de Gobierno, es que la señora Cifuentes siempre nos dice que su tolerancia... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Ya estamos! Con la señora Cifuentes. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Déjeme terminar la pregunta, ¡hombre!, ya verá cómo le 

gusta. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Está la señora Cifuentes en el ámbito de esta 

pregunta? 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: La señora Cifuentes siempre dice que su Gobierno, el Gobierno 

actual de la Comunidad de Madrid, tiene tolerancia cero contra la corrupción... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Y el mío también. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Y que ella no se hace responsable de anteriores Gobiernos, 

porque ella, por decirlo de alguna manera, sí controla lo que ocurre en la Comunidad de Madrid. 
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¡Claro!, mi duda es ¿qué cambio de control ha habido en la Comunidad de Madrid de su Gobierno y el 

del señor Ignacio González al de la señora Cifuentes? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo creo que esta pregunta no es objeto, señora 

Presidenta, de la cancha de golf del Canal. 

La Sra. PRESIDENTA: ¿La puede concretar, señor portavoz? 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Sí, sí, si yo la concreto rápidamente. La duda que tengo, 

señora Aguirre, es qué control no se siguió durante su Gobierno y el Gobierno del señor González y sí 

se sigue ahora para evitar este tipo de situaciones. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Mire, lo que se hace ahora lo desconozco, estoy 

desconectada. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Usted nunca está desconectada, señora Aguirre. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Lo que sí le puedo decir es que en el momento que 

tuve indicios de corrupción en el caso Gürtel, del que tanto se ríe porque yo dije que destapé el caso 

Gürtel, cesé al Consejero y cesé a cuatro Alcaldes. Esto estalla un viernes al mediodía y el lunes está 

cesado el Consejero y los Alcaldes que dependían de mí. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Pero, señora Aguirre, tiene que comprendernos. Usted, en ese 

momento... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No sé si eso es lo que hace la señora Cifuentes, 

porque no lo sé, pero supongo que a la señora... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Es que ese es el problema, usted nos dijo que destapó la 

trama Gürtel... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Es que la destapé. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: La señora Cifuentes nos dice que destapó la trama Lezo y la 

siguiente persona pues nos dirá que destapó la trama Cifuentes. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, la trama Gürtel la destapé sin saber lo que 

estaba haciendo, en el momento en que impedí que el Ayuntamiento de Majadahonda diera unas 

parcelas... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Entonces no la destapó... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: A un precio que un año después se demostró que era 

la mitad de su valor, ¡la mitad! Y eso era... 
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El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Pero, señora Aguirre, mi pregunta... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Sabe cuánto era? Lo he escrito en un libro -y ya 

decía Azaña que lo que no quieras que se sepa en España escríbelo en un libro-: 10.000 millones de 

pesetas. ¡10.000 millones de pesetas de diferencia! 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Pero, señora Aguirre, si mi pregunta es muy concreta. ¿Qué 

diferencia hay entre usted cuando dice que destapó la trama Gürtel y la señora Cifuentes cuando dice 

que destapó la trama Lezo? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Y la señora Cifuentes? Pues mire, aquí le voy a decir: 

pregúnteselo a la señora Cifuentes, que seguro que tiene más gusto en contestarlo que yo. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Su respuesta es siempre la misma: que ella tiene tolerancia 

cero contra la corrupción y que el resto de Gobiernos del Partido Popular, no. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Vale, pues yo le puedo... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Ese es su Gobierno, por eso se lo estoy preguntando. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, yo no la he oído a la señora Cifuentes decir eso. 

Lo que le digo es que yo, mucho antes de que les imputaran y simplemente porque vi indicios, en el 

caso Gürtel, en dos días, vamos, de un viernes a un lunes, cesé a cuatro Alcaldes y a un Consejero, 

antes de que les imputaran. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Entonces, como esta tampoco me la va a responder, pero 

tengo que hacerla y se la he hecho al señor González... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Y de lo otro... ¿Qué? 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: Le voy a hacer otra pregunta para terminar porque ya se me 

acaba el tiempo. Se la he hecho también al señor González. No sé si se acuerda de que la última vez 

que usted vino aquí la sala estaba abarrotada, todo el mundo la recibió con vítores y flores y hoy 

solamente tenemos al señor Gómez al fondo. ¿Qué es lo que ha cambiado? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo creo que usted no se da cuenta de las cosas. Es 

que el Partido Popular no está en esta Comisión... 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: ¡Pero puede estar en la parte del público! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Y a mi juicio ha cometido un error enorme. Nosotros 

en el Ayuntamiento recurrimos esta Comisión, porque dijimos que causas generales no se podían 

admitir en el Derecho español y el juez nos ha dado la razón. (La señora Presidenta pronuncia 

palabras que no se perciben.) Es que no la ha recurrido el PP, por eso he dicho que han cometido un 
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error, por no recurrirla. Para que usted vea, en eso me diferencio de la señora Cifuentes. ¿Se ha 

quedado contento? Pues ya está. 

El Sr. ZAFRA HERNÁNDEZ: En cualquier caso, señora Aguirre, muchas gracias por su 

comparecencia. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: De nada, de nada. 

La Sra. PRESIDENTA: Doy la palabra a la señora Espinosa, del Grupo Parlamentario 

Podemos. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Bueno, señora Aguirre, no hace falta tener un máster 

para saber que era notable la oposición de muchos vecinos y vecinas de Chamberí. En enero, es decir, 

dos meses antes de que usted inaugurase ese campo de golf, ya presentaron 4.000 firmas contra el 

campo de golf, no precisamente para pedir un helipuerto, sino para pedir un parque público que luego 

reclamaron judicialmente... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pero si es que es un parque público. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Luego, lo reclamaron judicialmente; la justicia les ha 

dado la razón y entonces ahora están por ello demoliendo lo que usted construyó. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: La justicia nunca dijo que se demoliera. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Pues se está demoliendo, señora Aguirre... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ya. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Y eso nos está costando 8 millones de las arcas públicas. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Es que yo creo... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Y este proyecto, señora Aguirre, es un proyecto del caso 

Lezo... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo doy la idea humildemente y digo: ¿por qué no se 

deja el parque sin demoler? 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Pues pregúnteselo a Cifuentes, pero lo que está claro es 

que este proyecto... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: El vestuario es una cosa útil, la cafetería también... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Lo que se está demoliendo es un proyecto del caso Lezo 

que la actual... 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no me cuente usted del caso Lezo, señoría, 

porque no. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Es una pieza del caso Lezo, señora Aguirre, respaldada 

por el Partido Popular. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, señoría, el caso Lezo no es objeto de esta 

comparecencia, el caso Lezo... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Respaldada por el Partido Popular. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Señoría, el caso Lezo empieza cuando compran no sé 

qué empresa en Brasil, Emissão... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Este proyecto que, además, es apoyado por la señora 

Cifuentes... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Se hace muchísimo después de estar yo fuera. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¡Señora Aguirre, por favor, que tiene usted a medio 

Gobierno en la cárcel y usted es responsable de ello! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no tengo medio Gobierno en la cárcel, señoría. 

¡No hay nadie en la cárcel en este momento y los que han estado es en prisión preventiva! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Si me deja concluir... Bueno, el caso Lezo es un 

proyecto del caso Lezo respaldado por el PP. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Deje usted a los jueces que juzguen, no juzgue usted 

y no mienta, porque medio Gobierno en la cárcel es mentira! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Bueno, usted, señora Aguirre... Lo peor de su Gobierno 

no es este campo de golf, sino que es que usted falló a los madrileños y a las madrileñas. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, pues llámeme usted para otras cosas peores, 

pero hoy me ha llamado para el campo de golf. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Usted falló como Presidenta a los madrileños y 

madrileñas, porque fue responsable... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Que yo qué? ¿Que yo qué? Perdone, no le he oído el 

verbo. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Usted falló a los madrileños y a las madrileñas como 

Presidenta, porque fue responsable de un Gobierno que saqueó las instituciones y que hizo... 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, eso lo está diciendo usted. Cuando haya una 

sentencia judicial, señoría, ¡podrá usted decirlo! De momento, diga usted... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¡Que tiene a medio Gobierno en la cárcel, señora 

Aguirre! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿¡Pero por qué dice usted que hay medio Gobierno en 

la cárcel!? 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Señora Aguirre, déjeme concluir. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Pero quién está en la cárcel? 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¡Déjeme concluir, y luego contesta, señora Aguirre! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, señoría, ¡yo no le dejo que usted mienta sin 

invocarme! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Estoy en mi turno. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Porque el que calla, otorga. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Bueno, y mientras a la gente le cortaban el agua, señora 

Aguirre... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Que no, señoría. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Mientras a la gente le cortaban el agua... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí, haga usted la demagogia que quiera, pero no. No, 

no, no. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Su Gobierno se llenaba los bolsillos haciendo negocios 

con el Canal de Isabel II. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Vamos a ver, señoría, vamos a ver. Diga usted 

presuntamente, ¡presuntamente! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Sus pilares, sus pilares: Ignacio González... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, no. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Sus pilares, señora Aguirre: Ignacio González... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo... 
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La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¿Me deja terminar? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Señoría, como está puesto en duda, por no haber 

vigilado al señor González ni al señor Granados... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Señora Presidenta, mi tiempo concluye. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: La culpa invigilando y la culpa in eligendo -que pare la 

señora Presidenta- la he asumido y he dimitido. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Señora Aguirre, en sus pilares de Gobierno, el señor 

González, que iba con bolsas de plástico llenas de dinero por Colombia y que ahora está en prisión... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, ¡de dinero lo dice usted!, porque él dice que eran 

toallas. ¡Que lo diga el juez! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¡Usted le creerá! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, no. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Señora Aguirre, el segundo pilar de su Gobierno, el 

señor Granados, también en la cárcel, con un millón de euros en el altillo de su cocina... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pero, usted, señoría, ¿está a favor de la prisión 

preventiva? 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Señora Aguirre, el tercer pilar... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Está usted a favor de la prisión preventiva sin juicio? 

¡Hasta los etarras tienen juicios! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: El tercer pilar de su Gobierno es la señora Cifuentes, su 

Delegada del Gobierno, su otra rana, ¡su otra rana! 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Ah, ahí quería usted llegar! ¡Ya me extrañaba a mí!, 

¡ya me extrañaba a mí! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Que ahora amaña las notas, falsifica sus notas para 

tener títulos universitarios, mientras la población, mientras hay mucha gente, señora Aguirre... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Señora Presidenta, ¡llámele a la cuestión, por favor! 

La Sra. PRESIDENTA: Les ruego por favor que no se interrumpan. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Es que la señora Espinosa lo único que quiere es 

criticar a la Presidenta de la Comunidad de Madrid! 
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La Sra. PRESIDENTA: Voy a tener que retirar los micrófonos si ustedes se siguen pisando. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Y como yo no voy a querer criticar a la Presidenta de 

la Comunidad de Madrid, pues... 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Bueno, pues le estoy hablando de los pilares de su 

Gobierno. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ya, los pilares. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Le decía: el señor González, en prisión; el señor 

Granados, en prisión... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡No, pero no diga usted en prisión! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: La señora Cifuentes, su Delegada del Gobierno, su otra 

rana, que hoy amaña sus notas para obtener títulos universitarios, mientras... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Señoría, vamos a ver, ¡que no! En prisión están los 

líderes políticos de Venezuela con la ayuda y el apoyo de su partido, señoría. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Señora Aguirre, ¿me deja terminar? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Allí es donde están en prisión! En este momento, en 

la cárcel no hay nadie de mi Gobierno condenado, estuvieron en prisión preventiva. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Señora Aguirre, ¿me deja terminar? Como le decía, su 

otra rana, la señora Cifuentes, que hoy está amañando títulos universitarios, mientras... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo ya pido amparo a la señora Presidenta, ¡pido 

amparo a la señora Presidenta! 

La Sra. PRESIDENTA: Sí, vamos a ver, un momento. Un momento, por favor. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Porque lo que quiere sacar esta señora es el asunto 

del máster de la señora Cifuentes y no hace al caso. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Pare el tiempo, por favor. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Por lo tanto, no es que yo tenga derecho a no 

contestar, ¡es que ella no tiene derecho a preguntar! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: ¿Ha parado el tiempo, señora Presidenta? 

La Sra. PRESIDENTA: Sí, sí. Le queda un minuto, señora Espinosa. 
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La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: De acuerdo. 

La Sra. PRESIDENTA: Les pido, por favor, que no se interrumpan ninguna de las dos, 

también en deferencia a los taquígrafos, que están haciendo su trabajo; a todos los que nos 

escuchan, que no se están enterando de nada, sobre todo si ustedes hablan a la vez, y que se dejen 

terminar. Usted, señora Aguirre, va a tener la última palabra si quiere apostillar algo. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Pero me da amparo en que el asunto de la señora 

Cifuentes y su máster no hace al caso y no tiene derecho a preguntar sobre ello? 

La Sra. PRESIDENTA: Yo no he escuchado ninguna pregunta al respecto. Si la tiene en 

mente, señora Espinosa, no la haga. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Pues será que no la ha escuchado usted, porque lo 

acaba de decir! Que, de los pilares de mi Gobierno, el tercero era la señora Cifuentes... 

La Sra. PRESIDENTA: Es que no las puedo escuchar. Me resulta muy difícil seguir la 

comparecencia porque están ustedes hablando a la vez. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues fíjese usted que yo sí lo he oído; mientras 

hablaba, yo lo he escuchado. 

La Sra. PRESIDENTA: En esto concretamente, yo la creo a usted. Si lo ha dicho, le pido, 

señora Espinosa, que no haga una pregunta al respecto porque no es objeto de la comparecencia. 

Pero, sobre todo, les pido que no se interrumpan, porque entonces yo no puedo escuchar, no puedo 

seguir y no puedo intervenir. Gracias. 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Señora Aguirre, usted apuntaba a ser la dama de hierro 

de España... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Yo? 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Y, la verdad, creo que hoy representa el cadáver de un 

Gobierno corrupto. 

Le diré algo bueno, no todo lo que le diga en esta Comisión va a ser malo. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Hombre, ¡menos mal! 

La Sra. ESPINOSA DE LA LLAVE: Le voy a reconocer algo: usted hizo algo positivo, 

cumplió, asumió sus responsabilidades y dimitió. Y le puedo asegurar que desde Podemos 

trabajaremos por que la señora Cifuentes siga su camino, asuma sus responsabilidades y dimita. Y 

también trabajaremos para que ustedes devuelvan lo robado. 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Perdone, el que haya robado, que lo devuelva cuanto 

antes. ¿Ya se ha acabado? 

La Sra. PRESIDENTA: No. ¿Quiere añadir algo más? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, que esta señora quiere sacar a la señora 

Cifuentes sí o sí y a mí me han dicho que estoy amparada por la ley para no hablar de la señora 

Cifuentes. 

La Sra. PRESIDENTA: Muy bien. Doy el turno de palabra a la señora Moya, del Grupo 

Socialista. 

La Sra. MOYA NIETO: Gracias, Presidenta. Señora Aguirre, usted ha dicho antes que 

conoció las informaciones en los medios de comunicación sobre la posible relación de los familiares 

del señor González con la empresa adjudicataria de la gestión del golf en el año 2007; sin embargo, 

en el año 2006 ya salieron noticias de ese tipo. Es decir, lo reconoció el propio señor González –hoy 

no ha dicho nada, porque no ha contestado-; así consta en el Diario de Sesiones, que en el año 2006 

ya se conocía eso. ¿Conoció usted algo de eso? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Si conocía el qué, perdone? 

La Sra. MOYA NIETO: Habían salido informaciones en los medios diciendo que de la 

adjudicación de la gestión del campo-cancha de golf se iban a beneficiar los familiares del señor 

González. ¿Conocía usted entonces eso? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Me parece que la primera noticia que tuve fue de la 

revista Tiempo, en el año 2007; pero, puede ser. La verdad, no lo sé. 

La Sra. MOYA NIETO: Sí, efectivamente existían esas noticias y ya digo que el señor 

González lo reconoció. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Yo lo vi en la revista Tiempo. También tengo que 

decirle que yo, Presidenta de la Comunidad, como sabe usted porque estaba aquí también, con las 

preguntas parlamentarias siempre me sometía al control parlamentario, y a mí no me preguntó nadie 

nada sobre esto en los nueve o diez años que estuve. Al señor González sí le preguntó el líder de 

Izquierda Unida, don Fausto Fernández, pero le preguntó mucho más tarde, cuando la declaración de 

interés general fue anulada y no antes, que yo recuerde. 

La Sra. MOYA NIETO: Era 2007, las primeras son de 2007. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Las primeras qué, ¿preguntas? 

La Sra. MOYA NIETO: Creo que sí, las primeras informaciones. 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, no, yo he pedido a los servicios de la Cámara 

que me den todas las preguntas sobre este asunto del campo de golf del Canal y la primera es de don 

Fausto Fernández en el año 2009. Hay una comparecencia de la Comisión de Vigilancia de las 

Contrataciones... 

La Sra. MOYA NIETO: ¡No! Hay una comparecencia en el Pleno del año 2007. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿La pregunta de Fausto Fernández es de 2007? 

La Sra. MOYA NIETO: No, me parece recordar que era de nuestro compañero Modesto 

Nolla en el Pleno. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: A mí solamente me han dado la de don Fausto 

Fernández preguntándole... 

La Sra. MOYA NIETO: Bueno, el caso es que consta en el Diario de Sesiones y lo puede 

usted comprobar. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Qué consta? 

La Sra. MOYA NIETO: Que el señor González sabía que en 2006 habían salido esas 

informaciones sobres las relaciones de sus familiares con el campo de golf. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Puede ser que lo supiera el señor González, no le digo 

yo que no. 

La Sra. MOYA NIETO: Yo le pregunto si usted lo sabía. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues yo, la verdad es que no, o no lo recuerdo por lo 

menos. Yo recuerdo la revista Tiempo. 

La Sra. MOYA NIETO: ¿Tampoco sabía que una asociación de vecinos de Chamberí recurrió 

el acuerdo de declaración de interés general por parte del Consejo de Gobierno? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Sí, ¡claro! Para que les dieran la razón alguien lo tenía 

que recurrir, pero yo no sabía exactamente quien, la verdad. Me enteré porque escuché la 

comparecencia de la señora que llevó todas estas cuestiones, sobre que ellos habían pedido 

información en el año 2007, que en el año 2009 se había dirigido al fiscal y que habían hecho el 

recurso. Yo sí sé que estaba recurrido, pero la verdad es que no sabía por qué. 

La Sra. MOYA NIETO: Sabe usted que se ha dicho en la comparecencia anterior del señor 

González -y es cierto- que el señor Moix archivó hasta por tres veces las denuncias de los vecinos, que 

hacían referencia a los familiares del señor González. ¿Sabe usted si alguien de su Gobierno o usted 

habló con el señor Moix? 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Segurísimo que no. Pero lo que le puedo decir es que 

los vecinos podrían haber ido al juez. El fiscal... 

La Sra. MOYA NIETO: Bueno, fueron luego. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, pues por eso. 

La Sra. MOYA NIETO: Pero bueno, con poco éxito. El fiscal, desde luego, archivó todo. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, pero, en todo caso, yo desconozco por qué el 

fiscal entendió que no debería actuar sobre esto; pero cuando el fiscal no... 

La Sra. MOYA NIETO: Yo también lo desconozco, pero le pregunto si usted sabe que 

alguien habló con él. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Pero la instancia para poner las denuncias es el 

juzgado! 

La Sra. MOYA NIETO: Pues los vecinos decidieron que fuera la Fiscalía Anticorrupción. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡No, anticorrupción no! Moix fue fiscal anticorrupción 

mucho después, lo ha sido ahora; Moix era fiscal de Madrid. 

La Sra. MOYA NIETO: Bueno, pues fiscal de Madrid. Fue a quien se dirigieron, y lo archivó. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues si lo archivó tendría razones para hacerlo. 

La Sra. MOYA NIETO: Tres veces; y hoy sabemos lo que sabemos, y por eso hacemos esa 

pregunta. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Qué sabemos, señoría? ¿Qué sabemos? 

La Sra. MOYA NIETO: Por ejemplo las declaraciones que dice usted que le han dejado 

asombradas del hermano del señor González, de que se ha llevado comisiones. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Ya bueno, pero a lo mejor el señor Moix no lo sabía. 

¡Lo sabemos hoy, señoría! A toro pasado como ha dicho el señor Zabía. 

La Sra. MOYA NIETO: Pero es que esto era lo que estaban denunciando los vecinos, 

señora Aguirre. Pero, bueno, en todo caso... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿Que los vecinos sabían ya que se llevaba comisiones 

el señor González hermano? 

La Sra. MOYA NIETO: ¡Hombre!, denunciaron que había algo raro en el asunto. 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, eso es una cosa y otra... ¡Pero me gustaría ver 

la denuncia! ¿Cómo lo iban a saber? ¡Es imposible que lo supieran! ¡Si lo hubieran sabido hubieran ido 

a un juez! 

La Sra. MOYA NIETO: No se hizo la más mínima diligencia al respecto; pero, bueno, esto 

es otra cuestión. Yo voy a terminar ya, señora Aguirre, haciéndole una reflexión y una pregunta. Lo 

que ocurrió en el año 2007 con esta cuestión del campo-cancha de golf y en el año 2008 usted misma 

reconoció que había visto dosieres que hacían referencia al señor Granados y al señor González. Es 

decir, con lo que ha ido aconteciendo en esta Comunidad sucesivamente, de verdad, ¿no toma usted 

ninguna decisión al respecto? ¿O pensó usted que esto era la conjura de los necios o la manipulación 

de la oposición? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿A qué se refiere, señoría? 

La Sra. MOYA NIETO: Me refiero en concreto a todos los hechos de los que el campo del 

golf... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No, no, pero diga uno concreto. Si es en concreto, 

diga un hecho concreto, porque yo, como le decía, he venido todos los jueves a comparecer aquí y 

nadie me ha preguntado por la corrupción de nadie. 

La Sra. MOYA NIETO: Pues le digo un hecho concreto... Lo del señor González... Los 

dosieres... Usted reconoció que había dosieres que afectaban al señor Granados y al señor González 

en el año 2008. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Bueno, pero, mire, dosieres puede haber de todo el 

mundo, la cuestión es qué es lo que dicen los dosieres. 

La Sra. MOYA NIETO: Claro. Pero yo le pregunto a usted: ¿usted no hacía nada? ¿No 

hablaba con ellos? ¿No les preguntó? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Sí! ¡Claro que hablaba con ellos! ¡Buf! ¡Yo les hacía el 

tercer grado! 

La Sra. MOYA NIETO: ¿Y siempre les creyó a ellos? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¡Claro! 

La Sra. MOYA NIETO: ¿Siempre les creyó a ellos? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Mire, al señor Granados le acusaban de que su mujer 

iba a visitar una casa en Valdemoro, una casa enorme. Entonces le cité y le dije: “Oye, ¡pero bueno! 

¿Cómo es esto? ¿Cómo te has podido comprar esta casa?” Y dijo: “¿Yo, comprarla? ¡Pero ni de broma! 

Es que mi mujer está empeñada en que me la compre y va todas las semanas a verla, pero te 
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aseguro que no la voy a comprar”. Y a algunas otras acusaciones él puso una querella criminal a 

quienes las hicieron, querella criminal que me consta –por pura casualidad, porque conozco al 

abogado- que sigue viva. ¿Sabe? 

La Sra. MOYA NIETO: Es que, perdóneme, pero las informaciones... Las informaciones... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pero mire, perdone, perdone, que voy a ser un poco 

basta... 

La Sra. MOYA NIETO: Es que me queda una preguntita y luego me... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Porque el señor Zabía ha dicho “a toro pasado”, y yo 

soy la mujer de un ganadero y no tengo más remedio que decirles una frase ganadera que es un poco 

basta -ya se lo digo- pero que es muy explicativa, que dice: “a toro pasado, macho seguro”. 

La Sra. MOYA NIETO: Bueno, es que... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: No. Perdón, perdón, se lo he dicho mal: “A cojón 

visto, macho seguro”. (Risas.) ¡Perdone, perdone! 

La Sra. MOYA NIETO: Bueno, señora Aguirre, está muy bien que al menos nos haga usted 

sonreír, pero es cierto que se oían y se leían muchísimas cosas en esos años, y yo le voy a hacer la 

última... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Pues entonces, si se oían y leían muchísimas cosa, ¡y 

usted era diputada, señoría! 

La Sra. MOYA NIETO: ¡Claro! ¿Por qué no? 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Su Grupo a mí no me preguntaba: “¿cómo tiene usted 

a un corrupto ahí?” ¡Porque es que nadie lo decía, señoría! 

La Sra. MOYA NIETO: Sabe que sí se ha dicho muchas veces eso, honestamente. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: ¿A mí? Se habrá dicho, pero a mí nadie me lo ha 

preguntado; nadie me lo ha denunciado. 

La Sra. MOYA NIETO: Señora Aguirre... Señora Aguirre, perdóneme, yo le voy a hacer la 

última pregunta... 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Venga. 

La Sra. MOYA NIETO: Y ya puede usted contestarme todo lo que quiera. Y tengo que 

hacérsela: ¿consintió usted el enriquecimiento ilícito de las personas de su confianza para que 

lograran de paso, si era necesario, financiación ilegal para el Partido Popular? 
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La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Le puedo asegurar que en absoluto. ¡En absoluto! 

¡Para nada! Primero, el Partido Popular tenía financiación suficiente, suficientísima; la que tienen aquí 

los Grupos Parlamentarios era más que suficiente para las campañas electorales. Y segundo, ¡jamás 

he consentido ni esto a nadie! Cuando he tenido indicios, los he cesado al día siguiente. 

La Sra. MOYA NIETO: Pues me he quedado sin tiempo. Muchas gracias, señora Aguirre. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Gracias a usted. 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señoría. Hemos terminado la comparecencia, señora 

Aguirre. 

La Sra. AGUIRRE GIL DE BIEDMA: Muchas gracias, Presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias. (Pausa.) Vamos a pasar al siguiente punto del orden del 

día. (Pausa.) Bien. Como saben, hemos terminado las comparecencias. La sesión deja de ser pública, 

así que ruego a todo el personal que no pertenezca a la Comisión y a visitas que puedan seguir aquí 

que abandonen la sala para seguir. Gracias. (Pausa). 

(Parte secreta). 

 

(Se levanta la sesión a las 14 horas y 6 minutos). 
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